

## **DÍA DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS**

Marcelo Elissalde (\*)

El niño Bernardo fue matriculado en el colegio de los Naturales de Chillan, administrado por los Padres Franciscanos, al cual asistían hijos de Loncos y Caciques Mapuches, quienes se relacionaron muy bien con Bernardo, forjando una amistad que se mantuvo en el tiempo. Ellos le enseñaron al joven compañero a hablar Mapudungun, dominándolo a la perfección. De ello da cuenta la viajera Británica María Graham en su libro "Diario de mi residencia en Chile" (estuvo 1 año aprox.), cuenta que entrevistando al ya Director Supremo, en el Palacio Directorial en correcto Inglés, entraron corriendo a la sala unos niñitos Mapuches, con los que el Prócer se comunicó en Mapudungun, conminándolos cariñosamente a abandonar el salón para continuar con la entrevista.

Hasta la fecha Don Bernardo O Higgins, es el único Jefe de Estado Chileno, que hablaba Mapudungun.

Slds.

(\*) Abogado, director del Instituto Ohiggniano de Chile